



Compte-rendu Débat - Mobile #19 : Mini-agora à l'UICN



Le débat mobile s'installe dans l'agora 3 du Congrès Mondial de la Biodiversité

Date : 10 septembre 2021, de 14h30 à 15h30

Lieu : Congrès mondial de la biodiversité à l'UICN de Marseille

Animateurs.trices du débat : 3 membres de la CPDP, 3 membres du secrétariat général, 4 représentant.e.s de la maîtrise d'ouvrage

Participant.e.s :

- Proposée au sein du congrès mondial de la Nature, l'agora a capté des passant.e.s et des personnes venues spécifiquement.
- Dix-sept personnes ont participé aux échanges avec les porteurs de projet et l'équipe du débat.
- 5 avis ont été consignés (dont une partie en rencontres spontanées au sein du Congrès).

Au coeur des enjeux pour la biodiversité, le débat sur l'éolien en mer

Du 3 au 11 septembre 2021, Marseille est devenue le carrefour de rencontre de délégations nationales, associations, acteurs institutionnels, collectivités, acteurs de la jeunesse... Un enjeu de ralliement, la biodiversité. Menacée, parfois méconnue, sa sauvegarde fait l'objet de multiples initiatives autour du globe. La biodiversité est aussi un des thèmes centraux du débat public EOS - et plus généralement des projets éoliens en mer - avec les questions des impacts sur la faune et la flore marine : les cétacés, les oiseaux et notamment les migrateurs... Le débat public a donc proposé un temps d'échanges en présence des membres de la Commission particulière et des représentant.e.s des co-porteurs de projet - Etat et RTE.

C'est un format bien différent de la réunion publique qui pris place dans l'espace Agora n°3, permettant des échanges fluides en petit comité et animés par des gestes modérateurs de débat. Ces outils de discussion (tour de parole autogéré, signalements non-verbaux d'incompréhensions ou de points techniques, d'accord avec ce qui est dit etc.) ont été proposés par de jeunes militants. Les questions n'en sont pas restées pas moins pointues et l'urgence de conserver la biodiversité imprègnait le stade Chanot et tous les échanges.

Protéger le vivant

« Mais c'est vrai que pour la faune et la flore il faudrait arriver à savoir ça parce que si ça éloigne tous les être vivants ou tous les mammifères marins dans un rayon de 100km parce qu'ils sont gênés, que ça les gêne dans leurs déplacements, à cause des vibrations, bon là c'est autre chose et c'est un autre argument. »

Sarah

« On dit qu'on fait des éoliennes et que c'est écologique mais on voit pas les désastres environnementaux qu'on produit de l'autre côté de la Méditerranée. (...) Et il va falloir le réfléchir en même temps, on va pas pouvoir prendre chaque chose après chaque chose. Et il y a urgence dans tous les cas. »

Iris

L'enjeu du paysage toujours vivant

« Moi je trouve ça beau les éoliennes et puis la mer c'est d'un ennui et d'une platitude ! »

Margot

« Quand je vois une éolienne en mer, ça m'horripile ! »

Citoyen

« Les éoliennes dans la mer je suis complètement pour ! Mais vraiment ! Si j'ai bien compris les éoliennes elles sont très loin, donc les gens contre, ils font suer ! Moi vraiment mon avis n'est pas nuancé, enfin franchement je ne comprends pas. Si les gens s'opposent au niveau esthétique... Même dans le champs je ne comprends pas, je ne comprends pas cet argument là, moi il ne me parle pas. Pour moi c'est du conservateurisme [sic] nostalgique. »

Sarah